

Van juntos en Edomex y Coahuila

# Liman asperezas PAN, PRI y PRD; reactivan la alianza Va por México

• Por Magali Juárez  
magali.juarez@razon.com.mx

Después de sostener diferencias en el terreno legislativo el año pasado, que llevaron a la alianza Va por México al borde de la ruptura, la coalición se reactivó y llegó a un acuerdo para que PRI, PAN y PRD contendán juntos, con el fin de que el tricolor retenga, junto con sus aliados, sus últimos dos bastiones: el Estado de México y Coahuila.

## EL DATO

**EL PRIISTA** Aito Moreno aseguró en sesión del CPN que fue su dirigencia "y no otra" la que se convirtió en objeto del "embate más bruto", con persecución política, calumnias y difamación.

Los dirigentes nacionales de las tres fuerzas políticas, Alejandro Moreno, Marko Cortés y Jesús Zambrano, sostuvieron un encuentro privado este miércoles, en el cual pactaron que contendrán juntos para los comicios del próximo 4 de junio en ambos estados.

En la reunión acordaron dejar atrás los conflictos que en los últimos meses los enfrentaron públicamente, sobre todo por lo que respecta a la aprobación de la reforma constitucional para mantener a las Fuerzas Armadas en labores de seguridad.

En un video que subió a sus redes sociales, el líder tricolor, Alejandro Moreno, puntualizó que están preparados para dar certeza a los mexicanos para las próximas elecciones y adelantó que no contemplan solamente ir juntos este año, sino también para los comicios federales del 2024.

"Hoy, la coalición Va por México demanda certeza y hoy las dirigencias nacionales del PRI, del PAN y del PRD le vamos a dar certeza en el 2023 y en el 2024 a los acuerdos que habremos de consolidar en las próximas elecciones. La coalición está más fuerte que nunca", declaró durante la sesión extraordinaria de la Comisión Política Permanente.

Al respecto, el perredista Jesús Zambrano, quien meses atrás había descalificado a Moreno y había puesto en entredicho la permanencia de la alianza, compartió en Twitter fotografías de un encuentro con miembros de la coalición y sostuvo que no sólo impulsarán la unidad, sino al mejor candidato.

"En el #PRD estamos abiertos y abiertos a formar una gran alianza electoral en #Edomex, donde el mejor perfil sea nuestro candidato/a. Las y los mexiquenses merecen un #NuevoAmanecer y trabajaremos en unidad para ser la mejor opción de gobierno", señaló.

Además, el dirigente del PRI mexiquense, Eric Sevilla, aseguró que, con el

**TRAS REUNIÓN PRIVADA**, los dirigentes de los 3 partidos confirmarán hoy acuerdos; la coalición "está más fuerte que nunca", asegura Aito Moreno



DE IZQ. a der.: Jesús Zambrano (PRD), Marko Cortés (PAN) y Alejandro Moreno (PRI), en conferencia el pasado 24 de mayo de 2022.

## Y disputan sumar a Nueva Alianza

• Por Magali Juárez  
magali.juarez@razon.com.mx

**EN LOS COMICIOS** mexiquenses, los partidos llevarán al límite el registro de sus alianzas y candidaturas comunes, donde la disputa es por Nueva Alianza Estado de México (NAEM).

El representante del único partido con registro local ante el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), NAEM, Efrén Ortiz Álvarez, señaló que la prioridad de la fuerza política que representa es vincularse con la sociedad civil y con partidos que busquen impulsar la competencia política constructiva y propositiva.

"La prioridad es anteponer los intereses de la ciudadanía por encima del ánimo y los intereses de unos cuantos", señaló al responder sobre el cuestionamiento de *La Razón* respecto a con quién se aliara el partido para los comicios de este año y ante su presunto registro con Morena programado para esta semana.

"Para Nueva Alianza la prioridad es lo que consideramos es aliados con quienes tengan la misma visión, es decir, con quienes también consideren la importancia de que los partidos replensen la forma tradicional de hacer política, generar una competencia política constructiva y

fin de enfrentar el proceso electoral del 2023, se formalizará la coalición entre las tres fuerzas políticas, contrario a los malos augurios de sus opositores.

"Dijeron que no habría posibilidades de coaligarnos; hubo coalición en el 2021

**COALICIONES** de Morena y opositora llevan al límite registro de coaliciones en el Edomex; el turquesa aún no define con quién se aliara en 2023

## EL TIP

**EN 2017**, en coalición con Nueva Alianza y el PVEM, Alfredo De Mazo ganó la elección con 34.7% de los votos a la abanderada de Morena, Delfina Gómez.

propositiva, a favor del diálogo y los consensos, esa es la forma en la que estamos considerando cualquier alianza", declaró.

Al respecto, la dirigente de Morena en la entidad, Martha Guerrero, aseguró a este medio que ya tienen amarradas las alianzas estatales para reforzar la campaña de Delfina Gómez para disputar la gubernatura mexiquense.

No obstante, cuestionada sobre NAEM y el PVEM, evitó confirmar si ya amarraron ir juntos, pero aseguró que tienen la fuerza suficiente para participar en los comicios estatales.

Añadió que si van a buscar a miembros de la sociedad civil organizada para sumar a la campaña de Delfina Gómez, porque su alianza para estos comicios ahora será con todos los que busquen sumar a la Cuarta Transformación.

"Nosotros estamos considerando no sólo a los partidos, también a miembros de la sociedad civil, a todos los que busquen aportar a la Cuarta Transformación. Claro que estamos considerando a Nueva Alianza, al Partido Verde, a todos los que quieran sumar, este proyecto es de todos, de todos los mexiquenses, para sacar al PRI del Estado de México, pero también nuestra fuerza es muy grande para salir adelante", aseguró.

**HOY, LAS DIRIGENCIAS** nacionales del PRI, del PAN y del PRD le vamos a dar certeza en el 2023 y en el 2024 a los acuerdos que habremos de consolidar en las próximas elecciones. La coalición está más fuerte que nunca"

**Alejandro Moreno**  
Líder nacional del PRI

**EN EL PRD** estamos abiertas y abiertos a formar una gran alianza electoral en Edomex, donde el mejor perfil sea nuestro candidato/a. Trabajaremos en unidad para ser la mejor opción de gobierno"

**Jesús Zambrano**  
Líder nacional del PRD

que viene hacia delante, así como para defender al territorio mexiquense de un régimen "de ocurrencias".

"Vale la pena defender al Estado de México de un régimen de incapacidades, vamos a pelear con la cara en alto para ganar la gubernatura; nosotros no engañamos y vamos a darle rumbo al país con la madre de todas las batallas", remarcó.

Las dirigencias nacionales del PRI, PAN y PRD ratificarán la alianza Va por México en el Estado de México y Coahuila para los comicios de este año, en una conferencia de prensa que ofrecerán este jueves en la Ciudad de México.

Al evento acudirán los líderes parlamentarios de los tres partidos y no se descarta que asistan los aspirantes a la candidatura del Estado de México: la priista Alejandra del Moral; el perredista Omar Ortega, quien ya se registró oficialmente, y el panista Enrique Vargas. Por Coahuila se perfila la representación única del priista Manolo Jiménez Salinas.

El acuerdo para revivir la alianza entre las tres fuerzas políticas surge después de que entre sus miembros hubo acusaciones hasta de traición, sobre todo por el voto de algunos priistas y de miembros del PRD en el Senado a favor de la reforma constitucional para que se ampliara la participación del Ejército en tareas de seguridad pública, que pasó de 2024 a 2028, enmienda que, se consideró, beneficia al Gobierno del Presidente Andrés Manuel López Obrador.

Este tema comenzó con una iniciativa de la legisladora priista Yolanda de la Torre, lo que de paso, afectó la denominada moratoria constitucional, con la que también algunos senadores del tricolor habían manifestado su desacuerdo.

La situación derivó en una suspensión temporal de la alianza legislativa y electoral, decretada por el PAN y el PRD, en reclamo a la actuación del PRI, que finalmente este jueves se reactivará formalmente.

En la conferencia de prensa de hoy, precisarán si lograron sumar a Nueva Alianza para el Estado de México.

2

De 6 gubernaturas ganó la alianza en los comicios de 2022

# Alianza Va por México concluye su pausa y va por gubernaturas de Edomex y Coahuila

Hoy ponen fin a distanciamiento de cuatro meses; la Alianza dará paso a la elección de candidatos para esos estados

## Elecciones 2023

**Alejandro Páez Morales**  
Ciudad de México

Cuatro meses después de que la "pusieron en pausa" tras el "madrugueté" del PRI al impulsar la iniciativa que permitió aminorar la presencia de las fuerzas armadas del 2024 hasta el 2028, la Alianza Va por México se reactiva para las elecciones del Estado de México y Coahuila.

La decisión será anunciada este jueves durante una conferencia de prensa en un hotel de Reforma donde se espera la presencia de los dirigentes del PAN, PRI y PRD, Marko Cortés, Alejandro Moreno y Jesús Zambrano, respectivamente.

### EL DISTANCIAMIENTO

Desde septiembre pasado esta alianza se fracturó a nivel nacional, aunque las negociaciones para pactar eventuales alianzas para esos estados se mantuvieron a nivel estatal.

El distanciamiento que pusieron de por medio tanto los dirigentes del PAN como PRD fue a tal grado que ni el saludo le daban a su homólogo del PRI, Alejandro Moreno por lo que consideraron una traición a los acuerdos de la Alianza que estableció no aprobar ninguna reforma constitucional del presidente Andrés



Jesús Zambrano (PRD), Marko Cortés (PAN) y Alejandro Moreno (PRI) lo oficializan hoy.

Manuel López Obrador.

### PRI CUMPLIÓ CONDICIÓN

Una de las condicionantes que pusieron los dirigentes del PAN y PRD para reactivar el diálogo con Alito fue que el PRI no aprobara la reforma electoral que impulsó el presidente López Obrador en diciembre pasado.

Una vez cumplida esta medida, se decidió reactivar las negociaciones con Moreno e incluso se realizó una reunión entre los tres líderes partidistas para llegar a acuerdos rumbo al 2023 donde se pactaron las alianzas para las elecciones de Estado de México y Coahuila.

El 14 de enero termina el plazo en el

estado de México para registrar la alianza PRI—PAN—PRD rumbo a los comicios para renovar la gubernatura de esa entidad y se espera que se concrete tras el anuncio de este jueves de los tres dirigentes partidistas.

El proceso electoral en el Estado de México arrancó el 1 de enero y las precampañas darán inicio del 14 de enero al 12 de febrero, mientras que la resolución para el registro de candidaturas tendrá lugar el 2 de abril. Partidos y candidatos podrán iniciar campaña del 3 de abril al 31 de mayo próximo.

En el caso de Coahuila, el inicio del proceso también comenzó este 1 de enero de 2023 y las precampañas para gu-

### Estado de México

#### Juan Zepeda levanta la mano por Movimiento Ciudadano



El senador y coordinador de Movimiento Ciudadano (MC) en el Estado de México, Juan Zepeda Hernández, aseguró ayer que sí está interesado en contender con su partido por la gubernatura del Estado de México y recaló la importancia de la pulcritud de las precampañas.

Juan Zepeda se congratuló por la decisión de MC de ir solos, porque la precampaña es un tiempo delicado y por acciones en contra de las reglas en ella, es posible que cancelen candidaturas.

Señaló que está decidido a ganar la elección. Que tiene el mejor equipo de consultoría política. Además, consideró que los dos proyectos contra los que se enfrentará —Morena y Alianza Va por México— "dejan mucho que desear".

gubernatura y diputaciones arrancan del 14 de enero al 12 de febrero de 2023

La Resolución para el registro de candidaturas: 28 de marzo al 1 de abril de 2023 mientras que la campaña para gubernatura y diputaciones: 2 de abril al 31 de mayo de 2023 •

PARA LA ELECCIÓN POR LA GUBERNATURA

# Dan luz verde a la alianza “Va por México” en Edomex

El acuerdo entre el PAN-PRI-PRD también se repetirá en las elecciones presidenciales que se llevarán a cabo el próximo año

GERARDO GARCÍA

A dos meses de negociaciones, el PRI, PAN y PRD alcanzaron un acuerdo para ir en alianza el 4 de junio en la elección a gobernador mexiquense, que incluye también 2024, anunció que lo darán durante la mañana de este jueves desde la Ciudad de México.

La finalización de los trabajos se da a tres días de que venza el plazo para registrar ante el árbitro electoral la solicitud de registro de la coalición o candidatura común.

El aspirante a la gubernatura y también diputado local por el PAN, Enrique Vargas de Villar, insistió que se trata de un gran acuerdo lo que alcanzaron, e incluso estarían incluyendo a otro partido, sin referirse directamen-

te a Nueva Alianza (NAEM).

“Es un gran acuerdo y en las próximas horas se estará informando de cómo vamos a ir tanto en el Estado de México, como en Coahuila y en el país. Hay que dejar claro, ha sido un trabajo de gobierno de coalición y no solamente una alianza que es completamente diferente”, reveló.

Con lo anterior, en las boletas electorales habrá dos alianzas la del PRI, PAN y PRD, y la de Morena y PT, que en días pasado ya confirmaron su asociación electoral, aunque falta la definición del PVEM.

Vargas del Villar indicó que, dentro de los trabajos en las mesas técnicas, establecieron los gobiernos de coalición y no únicamente la alianza, como pasa con sus adversarios.

Resaltó que los tres partidos políticos debieron ponerse de acuerdo y

ser generosos, para cerrarle el paso a Morena en el Estado de México y también proteger a la entidad durante los próximos tres años.

Precisó que cada partido tendrá su proceso de selección de candidatura y en su caso no es necesario que haga un registro como pasa en el PRI y PRD.

“El gobierno del Estado de México es el más grande que hay en el país, es un gobierno muy grande y el poder estudiar el cómo vamos a ir, de qué le vamos a decir y por qué le vamos a decir a la ciudadanía el primer gobierno de coalición, son muchas horas de trabajo, muchas horas de política”, indicó.

Vargas del Villar negó que vayan a destiempo luego de que Morena ya anunció su equipo de precampaña y campaña, por lo que no les corre prisa.



▲ El anuncio oficial se hará hoy desde la CDMX. Foto especial

Además, desacreditó las conferencias hechas por su adversario y la denuncia presentada por espectaculares, pues advirtió que tiene la finalidad de desviar la atención de lo que ocurre en el país.

Por su parte, el dirigente estatal del PRI, Eric Sevilla Montes de Oca, ratificó que habrá alianza pese a que los partidos de oposición auguraron que no se coaligarían. Aseguró que trabajarán en las próximas horas, pues se tiene un avance del 97 por ciento.

No descartó que antes del sábado pueda haber más sorpresas, sin referirse a que se pueda sumar

Nueva Alianza.

“Pero vamos muy bien, todo va en orden, hasta lo mejor hay sorpresas... ahorita voy precisamente a una reunión de trabajo, estamos concretando todos los detalles técnicos de la misma (alianza)”, resaltó.

El PRI, PAN y PRD ya convocaron a un anuncio después de las 11:00 horas del jueves en un hotel de avenida Reforma en la Ciudad de México (CDMX).

# #PARAGOBERNADOR

# CONCRETAN ALIANZA PRI-PAN-PRD

LOS TRES PARTIDOS ACUERDAN IR JUNTOS EN EDOMEX Y COAHUILA. HOY ANUNCIAN FIGURA ELECTORAL PARA PARTICIPAR EN COMICIOS DE JUNIO

POR GERARDO GARCÍA

## RUTA 2023



Los partidos del PRI, PAN y PRD alcanzaron un acuerdo para la alianza Va por México en la elección

a gobernador del Edomex, que incluye la contienda electoral de 2024 en la que establecieron los gobiernos de coalición.

Este jueves, a las 11:00 horas, las tres dirigencias partidistas detallarán en la CDMX las ne-

### ESTRUCTURAS

**4** PARTIDOS PODRÍAN INTEGRAR LA COALICIÓN VA POR MÉXICO.

**14** DE ENERO, LÍMITE DE REGISTRO.

gociaciones alcanzadas, para que el viernes acudan a realizar la solicitud de registro ante el árbitro electoral, un día antes de vencer el plazo.

### UNIONES FIRMES

- 1 El PRD también trabajó en las últimas horas para consolidar la alianza.
- 2 Morena confirmó su acuerdo con PT y espera también sumar a PVEM.

Además, la alianza también se concretó para las elecciones en Coahuila, ya que los dirigentes nacionales del PAN, Marko Cortés, y del PRD, Jesús Zambrano, se reunieron en privado con el líder del PRI nacional, Alejandro Moreno, en donde reavivaron al grupo Va por México para contender en las elecciones de ambos estados el 4 de junio.

En el Estado de México los partidos tienen la posibilidad de ir en coalición o con una candidatura común.

El aspirante a la gubernatura mexiquense por el PAN, Enrique Vargas del Villar, adelantó la consumación de la asociación electoral con PRI y PAN.

En tanto, el dirigente estatal del PRI, Eric Sevilla Montes de Oca, confirmó que en las últimas horas estuvieron trabajando para concretar los detalles técnicos y ratificó que sí habrá alianza.

Por su parte, la coordinadora por la defensa del Edomex, Alejandra Del Moral Vela, compartió en su Twitter su encuentro con la dirigencia del PRD nacional y agradeció sumar a favor de la entidad mexiquense. ●



PARA ELECCIÓN DE GUBERNATURA

# Anuncian hoy alianza PRI, PAN y PRD en el Edomex

CORTESÍA ENRIQUE VARGAS

SANDRA HERNÁNDEZ/  
VIOLETA HUERTA

Alejandra del Moral se perfilaría como candidata de esta coalición para los comicios de junio próximo

**C**APULHUAC, Méx.- La coalición electoral "Va por el Estado de México", entre el PRI, PAN y PRD, para contender por la gubernatura mexiquense el próximo cuatro de junio, ya se concretó, por lo cual este jueves las dirigencias nacionales harán la presentación oficial en un hotel de la Ciudad de México y el viernes B se registrará ante el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM).

Tanto el dirigente estatal del PRI, Eric Sevilla Montes de Oca, como el diputado local del PAN, Enrique Vargas del Villar, confirmaron que ya existe un acuerdo entre esas tres fuerzas.

En entrevista, luego de encabezar en Capulhuac la toma de protesta de la dirigencia de la estructura de Chavos Red del Estado de México, Sevilla Montes de Oca, líder estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), anticipó que "a lo mejor habrá sorpresas en esta alianza", pero evitó adelantar los pormenores, por respeto a los otros institutos políticos que la integran y a sus compañeros de partido.

"Es sorpresa -la coalición-; no me gustaría adelantar los pormenores por respeto a mis compañeros de partido, pero vamos muy bien. ¡Todo está en orden!", externó.

Sostuvo que la alianza electoral "nunca se tambaleó" y en las próximas horas acudiría a una reunión para afinar detalles.

"Estamos afinando todos los detalles técnicos. Claro que habrá alianza, pero de aquí al sábado podrían pasar muchas cosas", aseveró.

En el transcurso del viernes 13 de enero, un día antes de que venza el plazo, los tres partidos prevén llevar a cabo el registro de la coalición ante el Instituto Electoral.

En cuanto a la denuncia del partido político Morena en la entidad, sobre los espectaculares y anuncios en el transporte público con la imagen de Alejandra del Moral Vela, coordinadora por la Defensa del Estado de México del PRI, aseguró que es tema de una revista y no de ese partido.

"Es tema de una revista, no tiene nada que ver con el partido. Ellos -Morena- también ponen espectaculares, se les olvida. Recuerden los de Horacio -Duarte- y Delfina -Gómez-, todos van bien puestos con revistas que les hacen entrevistas, y siguiendo sus estrategias de mercado-



Enrique Vargas señaló que hay un gran acuerdo.

tecnia las revistas", expresó.

Al ser cuestionado si se trata de una estrategia de promoción para Alejandra del Moral, aseguró que no le correspondía decirlo.

"No me corresponde decirlo a mí -la promoción-, yo creo que si a ella (Alejandra del Moral) la entrevistan, da la entrevista, como lo han hecho en otros partidos políticos. Volteen a ver a los demás: Verde y Morena; ¡todos!", sostuvo.

Rechazó que el tricolor tenga previsto presentar una denuncia en contra de otros partidos políticos por promoción de sus aspirantes a la gubernatura.

En tanto, Enrique Vargas del Villar, durante una entrevista en Toluca aseguró que ya hay un gran acuerdo entre los tres partidos y en las próximas horas se informará cómo participarán en la elección del Estado de México.

También descartó que vaya a registrarse como precandidato del PAN y confió en que PAN, PRI y PRD lograrán el primer gobierno de coalición en la entidad.

"Va a ser el primer gobierno de coalición que haya en el país, el del Estado de México, que es lo que legislamos", precisó.

Los tres partidos definieron que participarán a través de una coalición en el proceso electoral, con lo cual, cada uno mantendrá su logo, sus votos y prerrogativas.

De manera extraoficial fuentes de esos

## FECHAS CLAVE

**1 EL 14** de enero vence el plazo para solicitar el registro de convenio de candidaturas común o coalición.

**2 LAS PRECAMPAÑAS** para definir las candidaturas serán del 14 de enero al 12 de febrero.

**3 DEL 13** al 17 de marzo se hará el registro de las plataformas electorales.

**4 DEL TRES** de abril al 31 de mayo serán las campañas electorales en el Estado de México.

partidos señalaron que el PRI encabezará la candidatura, por lo cual PAN y PRD siglarán al tricolor como el partido que pondrá la candidatura. Los otros dos deberán ratificarlo en sus órganos internos. El Revolucionario Institucional es el único que realizará actos de precampaña.

Aun cuando cada partido tiene su carta en la mesa, se prevé que será Alejandra del Moral Vela quien encabezará la coalición.

## CONTIENDA

Hasta el momento solo hay dos precandidaturas registradas rumbo a la gubernatura mexiquense: la de Delfina Gómez, como aspirante única en Morena, la cual se prevé será arropada por el Partido del Trabajo, y posiblemente por el partido Verde y Nueva Alianza.

La segunda es la de Omar Ortega, del PRD, quien se inscribió como precandidato de su partido el martes 10 de enero.

Sin embargo, con la coalición, el perredista asumirá los acuerdos que firme su partido con la candidatura que definan las tres fuerzas políticas.

## MORENA

En Morena, el dirigente nacional de este partido, Mario Delgado, y el coordinador de precampaña de Delfina Gómez, Horacio Duarte, adelantaron que van muy avanzadas las pláticas con las dirigencias

**La alianza** PRI, PAN y PRD será registrada este viernes 13 ante el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM).

DANIEL CAMACHO



Eric Sevilla Montes de Oca, dirigente estatal del PRI, confirmó un acuerdo entre las tres fuerzas políticas.

del PT y del PVEM para ir juntos a la elección del cuatro de junio por la gubernatura del Estado de México.

Gómez iniciará precampaña este sábado 4 de enero, en un evento multitudinario que se realizará en el centro de la ciudad de Toluca.

Mientras que el Partido del Trabajo acaba de lanzar la convocatoria a su proceso interno, donde prácticamente da por hecho una coalición, pues prohíbe a sus aspirantes hacer precampaña y establece que en caso de una alianza, el proceso quedará cancelado.

El Partido Verde Ecologista, de acuerdo con su dirigente estatal, José Couttolenc, tiene previsto anunciar este jueves la decisión de su militancia, en tanto si irán solos o en coalición con Morena.

En tanto, el partido Nueva Alianza no ha hecho pronunciamientos respecto a con qué coalición participaría en la elección por la gubernatura, pero es prácticamente un hecho que no contendrá en solitario.

#### VA POR MÉXICO

El PRI lanzó su convocatoria hace unos días y este martes su coordinadora y aspirante a candidata, Alejandra del Moral, habría realizado su manifestación de intención de ser la precandidata de ese partido.

El 12 de febrero se realizaría la convención para definir la candidatura, aunque

las fechas podrían tener ajustes por la firma del convenio de coalición.

El PRD fue el primer partido en emitir su convocatoria y Omar Ortega, además de otros aspirantes, se inscribieron, pero se prevé que con el acuerdo de la alianza, el proceso interno del sol azteca quedaría cancelado.

El Partido Acción Nacional no ha emitido convocatoria interna, pues de acuerdo con integrantes de esa fuerza ha esperado que siguieran las pláticas para concretar la coalición y entre los tres partidos definir la candidatura que encabezaría "Va por el Estado de México".

El coordinador de diputados locales y aspirante a candidato por el PAN, Enrique Vargas del Villar, también informó en una entrevista que este jueves se dará a conocer el acuerdo de conformación de la alianza.

#### MOVIMIENTO CIUDADANO

En tanto, el Partido Movimiento Ciudadano estaría emitiendo en estos días su convocatoria y se prevé que la candidatura recaería en su dirigente estatal, el senador Juan Zepeda, quien ya ha informado que irán solos y no se sumarán a ninguna de las alianzas que se concreten en la entidad.

El experrredista se perfila como el tercer candidato, y quizá el único hombre, en participar en la contienda.

#### NÚMEROS

En las anteriores elecciones de 2021, mientras Morena logró dos millones 23 mil 220 votos, el PRI sumó un millón 787 mil 421 votos; el PAN 887 mil cinco votos, el PVEM 355 mil 903; Movimiento Ciudadano 354 mil 376 votos; el PRD, 251 mil 870 votos; el Pt, 240 mil 628 y Nueva Alianza 229 mil 31 apoyos.

#### CANDIDATURAS QUE SON INDEPENDIENTES

En estos momentos hay cuatro aspirantes a obtener una candidatura independiente a la gubernatura: María del Rosario Mendoza Gómez, Jesús Iván Pinto Medina, Abelardo Gorostieta Uribe y Ana Elena Medina Pacheco.

A partir del 15 de diciembre y hasta el 12 de febrero pueden recabar el apoyo de la ciudadanía por medio de una Aplicación Móvil (APP) administrada por el Instituto Nacional Electoral (INE).

Deberán acreditar el respaldo de 3% de la Lista Nominal de Electores de la entidad, distribuido en 64 municipios mexicanos, y por lo menos del 15% de la Lista Nominal en cada uno de ellos, es decir, captar un estimado de 373 mil 387 apoyos.

Además, los candidatos independientes tendrán establecido un tope de gastos de campaña de 28 millones 556 mil pesos para el uso de recursos privados.

#### QUÉ VIENE

El 14 de enero vence el plazo para solicitar el registro de convenio de candidatura común o coalición y el 19 de enero tendría que inscribirse la unión de las fuerzas que decidan ir por alguna de esas vías.

Este 13 de enero es el límite para que los partidos notifiquen el método de selección interna de sus candidaturas a la gubernatura mexicana, independientemente de que vayan solos o en unión con otras fuerzas.

Las precampañas para definir las candidaturas serán del 14 de enero al 12 de febrero.

En estos momentos corre el plazo para que las personas aspirantes a candidaturas independientes obtengan apoyos de la ciudadanía, a fin de lograr una candidatura que competiría contra la maquinaria electoral de los partidos.

Del 13 al 17 de marzo se hará el registro de las plataformas electorales.

El 15 de marzo se aprobará el número y ubicación de casillas extraordinarias y especiales, y el plazo para recibir las solicitudes de registro de candidaturas de partidos e independientes será del 18 al 27 de marzo.

De acuerdo con el calendario electoral, las campañas electorales en el Estado de México serán del tres de abril al 31 de mayo. (Con información de Adriana García)